
Protokoll

Distrikt-Versammlung  DARC Distrikt Sachsen-Anhalt 2013

Rathmannsdorf, 12.10.2013, 10.00 Uhr 

Einladung 

Datum: 03.11.2013 

Lieber OM Wolfgang, 

entsprechend § 12 Absatz 3 der DARC-Satzung lade ich Dich zur Distriktversammlung ein. 

Sitzungszeit: Sonnabend, 12.10.2013, 10.00 Uhr bis ca. 15.00 Uhr 

Sitzungsort: 39418 Staßfurt OT Rathmannsdorf, Friedensplatz 5, BBRZ 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Versammlung und Feststellung der Beschlussfähigkeit /  

 Totengedenken 

2. Wahl des Protokollführers 

3. Bestätigung des Protokolls der Distriktversammlung am 21.04.2012 

4. Bericht des Distriktvorsitzenden 

5. Vergabe UKW- und KW-Contest-Pokale 

6. Bericht der Referenten 

7. Bericht des Schatzmeisters 

8. Aussprache über die Berichte 

9. Anträge zur Distriktversammlung 

10. Wahl des Distriktvorstandes 

11. Allgemeine Aussprache 

12. Schlusswort des Distriktvorsitzenden 

Mittagspause ist von 11.30 Uhr bis 12.30 Uhr. Für alle eingeladenen Teilnehmer ist ein Mittagessen 

mit einem Unkostenbeitrag eingeplant. Zum Vertretungsrecht sei an die Satzung § 12 Absatz 5 erin-

nert. Jedes DARC-Mitglied hat Zutritt zur Distriktversammlung und ist als Gast gern gesehen. 

Beste 73 und 55  

Wolfhard Goldschmidt, DL9ZWG 
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Für den neuen Distriktvorstand kandidieren:

 Wolfhard Goldschmidt, DL9ZWG für das Amt des Distriktvorsitzenden 

 Andrea Diekmann, DL3ABL für das Amt der stellvertretenden Distriktvorsitzenden 

 Ronald Stadler, DL2HRS für das Amt des stellvertretenden Distriktvorsitzenden 

Antrag des Distriktvorstandes an die Distriktversammlung am 12. Oktober 2013

Betriebskosten automatischer Stationen

Die Distriktversammlung möge beschließen den Beschluss der Distriktversammlung vom 28. April 

2007 bezüglich der Zuweisungen für die Betriebskosten der automatischen Stationen des Distriktes 

Sachsen-Anhalt durch die Ortsverbände für das Jahr 2013 aus zu setzen. 
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Eröffnung der Versammlung; Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Totengedenken 

Der Distriktvorsitzende, Wolfhard Goldschmidt, DL9ZWG, begrüßt die Anwesenden und bittet um 

eine Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder im Distrikt.  

Weiter stellt er fest, dass die Distriktversammlung satzungsgemäß und rechtzeitig eingeladen wurde 

und damit beschlussfähig ist. 

Wahl des Protokollführers 

Peter, DK2NG, erklärt sich bereit, das Protokoll zu führen. Er wurde einstimmig gewählt. 

Bestätigung des Protokolls der Distriktsversammlung vom 21. April 2012 

Das Protokoll der letzten Distriktversammlung wurde einstimmig angenommen. 

Bericht des Distriktsvorsitzenden 

Siehe Anlage 

Vergabe der UKW- und KW-Contest-Pokale 

Christian, DG0LCR, gab einen Überblick über die Entwicklung Wettbewerbsaktivitäten im Distrikt. 

Im Berichtszeitraum konnten insgesamt 10 Holzplaketten für hervorragende Wettbewerbsergebnisse 

verliehen werden, u. a.: 

Kurzwellenpokal: Thomas, DM2TO, W22 

Bernd, DM2BR, W24 

UKW-Contestpokal OV-Wertung: W08 (Staßfurt) 

Mehrmannwertung UKW: Clubstation Gräfenhainichen 

OV-Wertung KW: OV W22 (ZAB Dessau) dicht gefolgt vom OV W33 (Ballenstedt) 

Anschließend wurde vom Distriktsvorsitzenden die Distriktsehrennadel an DM2TO, Thomas, und 

DM4KR, Günter verliehen. 

Bericht der Referenten 

VUS, Hans-Joachim Vogl, DG1HVL 

Der Bericht erfolgte schriftlich, da DG1HVL berufsbedingt nicht an der Versammlung teilnehmen 

konnte (siehe Anlage). 

Relaisfunkstellen 

 Keine Beanstandungen bei Messungen durch die RegTP 

 Das D-Star-Relais in Dessau arbeitet zurzeit eingeschränkt. 

 Weiterhin zur Diskussion steht ein Sachsen-Anhalt-Wanderrelais. 
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HAMNET 
 OV’s, die an HAMNET interessiert sind, können zu Testzwecken einen Satz Technik ausleihen. 
 Dank an Andreas Bier, DL1HRC, für seine entsprechenden Aktivitäten  

EMV, Peter Schoder, DL1HUB 

Wie DL1HUB erläuterte, wurde während der Februarberatung der EMV-Referenten in Berga festge-

stellt, dass im gesamten Bundesgebiet Störungen gemeldet und durch die EMV-Referenten an OM 

Tilo Kotz, weiterleitet, werden. Nur in Sachsen-Anhalt gibt es anscheinend keine Störungen, obwohl 

z. B. Beleuchtungen neuer Bauart (Stromsparlampen) regelmäßig viele Störungen erzeugen. Wenn 

keine Störungen gemeldet werden, kann die Bundesnetzagentur auch nicht tätig werden. DL1HUB 

appellierte daraufhin an die Teilnehmer der Distriktsversammlung, Störungen zu melden und die Orts-

verbände für dieses Problem zu sensibilisieren. 

Dazu meinte Joachim, DL1HZA, dass in seinem Heimatort Brachwitz zwar Störungen auftreten (z. B. 

durch Solaranlagen, PLC, sogenannte Dorflampen, bestimmte TV-Flachbildschirme), es aber schwer 

ist, diese an die RegTP zu melden. Dadurch würde das Zusammenleben in der Gemeinde erheblich 

gestört.  

Solaranlagen lassen sich relativ leicht entstören (z. B. durch Filter, Abschirmung, Trenntrafo). Das ist 

aber ein Kostenfaktor, den man berücksichtigen muss. 

Fazit: Es gibt Störungen, man muss aber abwägen, ob man dagegen angehen soll. 

Er informierte weiterhin über dubiose rhythmische Störungen auf dem Relais. 

Ausbildung, Jugendarbeit und Weiterbildung, Alexander Weber, DD5DX 

DD5DX regte in seinem Bericht an, Leistung für die gezahlten EMV-Beiträge von der RegTP einzu-

fordern. Weiterhin führte er aus, dass er sich aus der aktiven Weiterbildungsorganisation zurückge-

nommen hat. Ein wesentlicher Grund war, dass sich nur zwei Teilnehmer für eine Weiterbildungsver-

anstaltung gemeldet hatten. Den aktiven Ortsverbänden sprach seinen Dank aus. Mittel für Aktivitäten 

sind vorhanden und werden entweder über das Referat oder den Distriktvorstand vergeben. 

Sachsen-Anhalt-Diplom und Diplom Straße der Romanik, Peter Hartling, 

DG2PHE (Diplommanager) 

Das Sachsen-Anhalt-Diplom wird weiterhin kontinuierlich vergeben. Er sprach seinen Dank an Rudi 

Ermrich für seine aktive Unterstützung aus. Probleme im Bereich des Erstellens und der rechtlichen 

Stellung des Diploms konnten geklärt werden. DG2PHE hat es in Zusammenarbeit mit dem DARC 

grafisch neu gestaltet und ab dem 1. 5. 2013 gibt es dieses neue Diplom gegen Gebühr. Es wurden 

bereits eine Reihe von Anträgen, auch über DCL gestellt. 

Das Diplom Straße der Romanik wird weitergeführt. Dazu gibt es als Anlage zwei begleitende kosten-

lose Zeitschriften, die auf die historische und damit touristische Bedeutung der Straße der Romanik 

hinweisen. 

Im Einzelnen konnten 
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 15 Diplome Straße der Romanik mit weiterführender Nummer  

 19 Sachsen-Anhalt-Diplome  

ausgegeben werden. 

Trotzdem muss das neue Sachsen-Anhalt-Diplom über die Afu-Medien weiter propagiert werden. 

Anschließend bekommt Rudi aus der Hand des Referenten das erste Ehrendiplom des Distriktes Sach-

sen-Anhalt. 

Der OV W12 (Oschersleben) hat 60-jähriges Jubiläum und wird deshalb ein Kurzzeitdiplom heraus-

geben (Bode-Diplom). 

Bericht des Schatzmeisters, Ronald Stadler, DL2HRS 

Ron beschränkte sich in seinem Bericht auf das abgelaufene Kalenderjahr 2012/2013.also auf den 

Zeitraum vom 1.1.2012-12.10.2013, denn die Angaben über 2011 wurden bereits getätigt: 

Kassenstand am 1. 1. 2012: 5913,30 Euro 

Aussprache über die Berichte 

Rudi Ermrich zu den Rundsprüchen: 

 Er erläuterte, dass der Sachsen-Anhalt Rundspruch vierwöchentlich abgestrahlt wird. Der 

Rundspruch wird von ihm aufbereitet. Zusätzlich ist Enrico dabei besonders aktiv und er be-

dankte sich ausdrücklich bei ihm. 

 Der monatliche ATV-Vortrag muss entfallen, da keine geeigneten Antennen zur Verfügung 

stehen. 

Hinweis auf Rundspruchplan:  

 Vorschlag: ab 1. 1. 2014 neu überarbeiteter Rundspruchplan mit Verlegung des Rundspruchs 

auf den Freitag. 

 Weiterhin sprach er seinen Dank und Anerkennung an die regelmäßigen Zuhörer des Rund-

spruchs aus. Es sind jeweils ca. 20 – 25 Zuhörer. Diese Zahl könnte aber trotzdem größer sein. 

 Bestätigungen zum Rundspruch sind aus ganz DL eingetroffen. 

 Es gibt eine Liste der aktiven Rundspruchbestätiger. 

 Rundsprüche sind informativ. 

 Vorschlag: Hinweise auf Internetadressen mit veröffentlichen. 

 Ansonsten sollte der Rundspruch gestrafft werden und keine Redundanz haben. 

 Rudi regte die Schaffung einer Übersicht über die Empfangsmöglichkeiten der Relais an. 

 Rundsprüche sollten so gestaltet sein, dass Conteste eine Woche vorher angekündigt werden. 

 Zahlen etc. sollten langsamer genannt werden. 

 Über ATV kommen weitere ca. 40 Bestätigungen pro Rundspruch. 
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Christian Roch (DG0LCR) zur Entwicklung des Contestgeschehens im Distrikt: 

 Teilnahme am HSW: seit 1999 relativ konstant (jeweils ca. 260 eingereichte Logs) und damit 

die meisten Teilnehmer unter den Distrikten. 

 Am HSW nehmen ca. 50-55 Stationen aus anderen Distrikten teil. 

 Es sind immer ca. 20 OV’s pro Jahr aktiv. 
 Zur Pokalwertung: Ein Pokal wird erst ab 5 teilnehmenden Stationen vergeben. Diese Zahl ist 

für 2014 bereits gesichert. 

 Stabile Teilnehmerzahlen, von ca. 40 für UKW-Wettbewerbe. 

 Der WAE ist im Distrikt relativ unbeliebt, da er zu anspruchsvoll ist. Das äußert sich in den 

Teilnehmerzahlen aus dem Distrikt. Es sind in CW ca. 10 Teilnehmer, in SSB 12 und in 

RTTY schon seit Jahren konstant 7 Teilnehmer. 

 Für den Weihnachtswettbewerb ist eine abnehmende Tendenz der Teilnehmerzahlen zu ver-

zeichnen. 

 Beim WAG sind es jährlich ca. 30 Teilnehmer. 

 Insgesamt kann man eine positive Bilanz bei etwa gleichbleibender Beteiligung an Wettbe-

werben ziehen. 

Hinweis auf die Internetseite des Distrikts: 

Die Seiten der OV’s sollten aktualisiert werden und aussagekräftiger sein. 
Mit Berichten über Aktivitäten und Neuigkeiten sollten die OV-Seiten interessant gestaltet werden. 

Dabei ist unbedingt eine Bestandsaufnahme der Links vorzunehmen, denn diese ändern sich erfah-

rungsgemäß sehr schnell. 

 Alexander, DD5DX, sprach Christian seinen Dank aus und regt Nutzung von Facebook an. 

Anträge zur Distriktversammlung 

Antrag des Distriktvorstandes an die Distriktversammlung zu den Betriebskosten auto-

matischer Stationen 

Der Distriktvorstand beantragte, den Beschluss der Distriktversammlung vom 28. 4. 2007 be-

züglich der Betriebskostenzuweisung für automatische Stationen auszusetzen. 

Dazu führte der DV aus: 

 Die OV-Konten dienen nicht vordringlich zum Sparen. 

 Der Beschluss, eine Umlage für Relais zu erheben, sollte ausgesetzt werden. 

Der Beschluss wurde einstimmig angenommen. 
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Wahl des Distriktvorstandes 

Wahlausschuss:  

Günter Hartwig, DM4KR, Wahlleiter 

Alexander Weber, DD5DX 

Steffen Bolling. DL2HYM (entschuldigt) 

Es kandidierten:  

1. Andrea Dieckmann, DL3ABL, zur stellvertretenden DV 

2. Wolfhard Goldschmidt, DL9ZWG, zum DV  

3. Ronald Stadler, DL2HRS, zum stellvertretenden DV und zum Schatzmeister 

Wahlergebnis: 

Andrea Dieckmann: 26 Ja-Stimmen, keine Gegenstimme  

Wolfhard Goldschmidt 25 Ja-Stimmen, eine Gegenstimme 

Ronald Stadler:  25 Ja-Stimmen, eine Gegenstimme 

Die Wahl wurde von allen drei angenommen. 

Allgemeine Aussprache: 

Hinweise vom DV: 

 Auf OV-Ebene sind nur noch Konten ohne Kontoführungsgebühr zu verwenden. 

 Es sind nur noch Konten bei der Postbank zu verwenden, weil dafür zentral günstige Kondi-

tionen ausgehandelt wurden. 

 Kontoummeldungen werden vom Vorstand vorgenommen. 

 Zuwendungen vom DARC gibt es ab 2014 nur noch auf Postbankkonten. 

Bernhard Villwock (DM2DXG): Speicherplatz für OV-Seite auf DARC-Server zu beschränkt 

Andrea Dickmann (DL3ABL) zum Rundspruch:

 Der Wechsel der Rundspruchsendezeit war erfolgreich. 

 Die Arbeit am Rundspruch ist eine Herausforderung, da wenige Berichte zugearbeitet werden. 

Es kommen zu wenige Meldungen. 

Zu den YL-Aktivitäten: 

 Es gibt ein neues DL-YL-Diplom. 

 Pro Distrikt wird vom YL-Referat ein landspezifisches Diplom herausgegeben (3 YL’s pro 
Distrikt + YL-Clubstation, Joker möglich).  

 Super-Trophy bei allen 25 Distrikt-Diplomen.  

 Aktivitäten dazu werden von DL3ABL koordiniert. 

 Montag: 1900 MESZ: 3,630 zweiter Montag im Monat 
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Dietmar Lindner (DL1KTC): In Merseburg ist ein Museum für Technik und Raumfahrt mit Funk-

technik bis Ende Oktober 2013 geöffnet. 

Herdis Lüttke (DL1HZM):

Sie regt YL-Treffen des Distriktes an und erbittet Zuarbeit von aktiven YL’s, um entsprechende Vor-
bereitungen treffen zu können. 

Wolfhard Goldschmitt (DL9ZWG):

 er bittet darum, keine Infos per Papier an den DV zu senden. 

 Protokolle etc. sind als Anhang an eine E-Mail zu senden. 

 Der DARC-Vorstand bevorzugt ebenfalls Infos in elektronischer Form. 

Anträge für Amateurratstagung in Hamm: 

Antrag 14 A: 

(Nachtragshaushalt 2012, Titel 11 und 13 über 175 000 Euro)  

Der DV will zähneknirschend zustimmen. 

Antrag 15 A: 

(Änderung GO 4.8.1. Zuweisungen, Eigenmittel und Zuschüsse an Ortsverbände) Hat Auswirkung auf 

Berechnung an OV-Anteile  

Der DV wird ebenfalls zustimmen. 

Antrag 16 F: 

 (Förderung für Kinder- und Jugendarbeit in den OV) 

Antrag aus Württemberg 

 Die Förderung soll erhöht werden.  

 Altersgrenze für Jugendliche auf 21 Jahre erhöhen, um besser fördern zu können und länger-

fristige Maßnahmen zu ermöglichen.  

DV will zustimmen. 

Antrag 16 A: 

(Sonderregelung für Beitragsklasse 01 2014): 50 % Ermäßigung ermöglichen.  

DV will zustimmen. 

Anträge 16 B und 16 C: 

(Contestregeln im UKW-Bereich) 

Antrag 16 D: 

Morsetelegraphie soll Weltkulturerbe werden. 

DV stimmt zu. 

Antrag 16 E: 

(Förderung von Clubheimen)  

 Die OV’s, die ein Clubheim haben, sollen mehr Zuwendung erhalten. 
 Die Distriktversammlung lehnt den Antrag bei 2 Ja-Stimmen ab.  

 Es können alternative Förderungen in Anspruch genommen werden. 
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Zum Abschluss wird die Distriktversammlung mit einem Grußwort des wiedergewählten Distriktsvor-

sitzenden, Wolfhard Goldschmidt, DL9ZWG beendet. 

Anlagen:

1. Teilnehmerliste 

2. Bericht des DV an die Distriktversammlung W 2013 

3. Bericht des VUS-Referenten 

Für die Richtigkeit des Protokolls: 

Distriktvorsitzender Sachsen-Anhalt 
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Rathmannsdorf, 12.10.2013 

Liebe Mitglieder des Distriktes Sachsen-Anhalt im DARC, liebe Gäste, 

zwischen der heutigen und unserer vergangenen Distriktversammlung liegen fast 18 Monate, eine 

auch für unsere Verhältnisse relativ lange Zeit. Ab 2014 werden wir aber wieder zu unserem be-

währten Rhythmus zurückkehren. Das bedeutet, unsere Distriktmitgliederversammlungen werden 

in einem Abstand von rund 12 Monaten durchgeführt. Auch werden wir, falls es keine gegenteili-

gen Meinungen gibt, den Termin wieder in das Frühjahr verlegen. 

Ich möchte an dieser Stelle noch einmal daran erinnern, warum 2013 das alles anders war. 

Hauptgrund ist, dass auch für unseren Distrikt in diesem Jahr Wahlen für den Distriktvorstand 

anstehen. Es stand bis zum September nicht fest, ob ich noch einmal kandidiere oder nicht.  

Abhängig habe ich das davon gemacht, ob endlich auch die letzten Ortsverbände, vertreten durch 

ihre gewählten Vorstände, begriffen haben, dass es auch im DARC Spielregeln gibt, festge-

schrieben unter anderem in der Satzung und Geschäftsordnung, an die sich jeder zu halten hat.  

Nun wurde von verschiedenen Seiten angeführt, dass es sich dabei ja nur um einige wenige Zeit-

genossen handele. Das stimmt auch und die Mehrzahl der Ortsverbände erfüllen ihre Vorlage- 

und Meldepflichten, wenn auch in unterschiedlicher Qualität. Aber für mich ist es hier so, wie mit 

dem einen Tropfen Erdöl der viele Tausend Liter Trinkwasser unbrauchbar macht. 

Positiv kann ich für die zurückliegende Zeit einschätzen, dass sich die Beteiligung an den Ab-

stimmungen zu Anträgen an die Mitgliederversammlung / Amateurratstagung verbessert hat. 

Auch wenn ihr mir bei der Abstimmung zu einem dieser Anträge einen ganz schönen Schreck 

eingejagt habt. Ich meine damit den Antrag aus dem Distrikt Nordsee, der forderte, dass der 

Amateurrat beschließen möge, dass die Eintreibung von Beitragsschulden durch die Creditreform 

unterbleiben sollte.  

Bis auf einem, der teilnehmenden Ortsverbände waren alle für diesen Antrag. Das ist ein Zeugnis 

für ein doch recht unzureichend ausgeprägtes Rechtsbewusstsein. Mit meiner Mitgliedschaft bin 

ich in ein Rechtsverhältnis eingetreten, welches mir Rechte zubilligt aber auch Pflichten auf-

erlegt. Verstoße ich dagegen, ist nur normal, dass ich auch mit Konsequenzen rechnen muss.  

An der Stelle möchte ich auf die Ausführungen im Protokoll der Mitgliederversammlung vom 

April 2013 verweisen. Hier nur soviel dazu, wenn die Creditreform aktiv wird, ist die betreffende 

Person kein Mitglied im DARC mehr. 

Ob ihr es glaubt oder nicht ich lese tatsächlich Protokolle von Mitgliederversammlungen. Dabei 

ist mir aufgefallen, dass fast überall Hinweise auf Vorhaben für die Zukunft fehlen. Vorhaben, 

die die Mitgliederzahl des eigenen OV vergrößern oder zumindest stabilisieren könnte. Zumin-

dest sollte aber jeder Ortsverband in seinem unmittelbaren Umfeld „Flagge zeigen“ sei es nun auf 
einem noch so kleinen Dorffest bis hin zum Sachsen-Anhalt Tag. Selbstverständlich können das 

auch Gemeinschaftsaktionen mehrerer Ortsverbände sein.  

In einigen Ortsverbänden gibt es bereits solche Aktivitäten. Vielleicht gibt es sogar mehr als ich 

weiß. Hier zeigt sich aber auch wieder ein bekanntes Problem, die äußerst mangelhafte Kommu-
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nikationsfähigkeit sehr vieler Funkamateure. Klappern gehört zum Handwerk, das gilt natürlich 

auch für uns.  

Hierzu gehört auch, dass es von Vorteil ist, wenn der Distriktvorstand weiß, wo im Distrikt bei-

spielsweise eine aktive Kinder- und Jugendarbeit geleistet wird. Ich kenne nur wenige Beispiele.  

Es gibt entschieden zu wenige Aktivitäten auf diesem Gebiet und leider kann ich auch nur in sehr 

seltenen Fällen Bemühungen ausmachen, diesen Missstand zu beseitigen. 

Natürlich bleibt dieses Manko nicht ohne Folgen für die Mitgliederentwicklung auch in unserem 

Distrikt. Zwar konnten wir 2013 zwölf neue Mitglieder bei uns begrüßen, allerdings stehen dem 

25 Verluste gegenüber, darunter drei verstorbene Mitglieder. Zum 31.12.2013 zählen wir dann 

noch 643 Funkfreunde, die im DARC organisiert sind plus zwei Gastmitgliedschaften. 

Zum gleichen Zeitpunkt werden wir im DARC noch rund 38000 Mitglieder sein. In diesen Zah-

len sind auch die bis jetzt bekannten Austritte bereits mit einberechnet. 

Jens Hergert unser Geschäftsführer hat die Mitgliederentwicklung und deren Folgen analysiert 

und kommt zu folgenden Ergebnissen*: 

 Die Mitgliedergewinnung durch unsere Ortsverbände ist unzureichend, d. h., sie reicht 

nicht aus, um die Anzahl der ausgetretenen- und verstorbenen Mitglieder zu kompensie-

ren. 

 8.000 Mitglieder > 70 Jahre 

 Der DARC ist 99 % abhängig von Beitragseinnahmen und Spenden. 

 Keine wesentlichen liquiden Mittel zentral vorhanden, um weitere Einnahmequellen zu 

erschließen. 

 Unser Verein wird bis 2025 rund 20.000 Mitglieder verlieren!!!

Gründe: 

 Hohes Durchschnittsalter ca. 58 Jahre 

 Bereits 8.000 Mitglieder sind älter als 70 Jahre. 

 Kaum Mitglieder im Bereich der heute 30-40 Jährigen 

 Rund 50 % der Ortsverbände sind inaktiv. 

Folgen für den DARC e. V. 

Wir müssen bereits 2014 entscheiden, ob und wie der Verein 2020 weiter bestehen soll oder auch 

nicht. 
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Hierbei sind 3 Szenarien denkbar: 

 Auflösung des DARC e. V. zum 31.12.2020  

 Auflösung des DARC e. V. zum 31.12.2025  

 Etablierung eines wirtschaftlichen Geschäftszweigs, der ab 2020 einen wesentlichen Bei-

trag zum Betriebsergebnis leistet – ab 2025 einen Großteil der Fixkosten deckt.  

* Die verwendeten Zahlen stammen vom Geschäftsführer des DARC Jens Hergert. 

Bevor man sich für eines der Szenarien entscheidet, muss man sich entscheiden, ob man ein Wei-

terbestehen des DARC über das Jahr 2020 oder 2025 hinaus überhaupt will.  

Für meine Person beantworte ich diese Frage mit einem klaren JA und das nicht wegen der QSL-

Vermittlung, der CQ-DL oder der Organisation und Auswertung von Contesten. 

Das sind nur einige Dienstleistungen des Klubs, die ich zwar gerne nutze, sie allein sind aber die 

Frage nach sein oder nicht sein des DARC fast bedeutungslos. Ganz anders sieht es da schon mit 

der Interessenvertretung gegenüber von Regierungsstellen aus.  

Aber wer A sagt, muss auch B sagen und das bedeutet für mich, dass ich alle notwendigen Schrit-

te zum Erhalt des DARC mitgehen und soweit es mir möglich, ist unterstützen werde. 

Diese Fragen solltet ihr in den nächsten Monaten auch in den Ortsverbänden diskutieren. 2014 

werden hier mit Sicherheit entsprechende Entscheidungen fallen. Zu ihnen wird auch die Ent-

scheidung über eine neue Geschäftsordnung gehören. Die neue Satzung befindet sich im Moment 

noch in einem juristischen Prüfungsprozess. Die Diskussion über sie ist aber als abgeschlossen zu 

betrachten. 

Anders verhält es sich mit der Geschäftsordnung. Eine erste Fassung ist bereits für jedermann auf 

der Website des DARC zugänglich.  

2017 ist es 500 Jahre her, dass Martin Luther seine 95 Thesen in Wittenberg an das Tor der 

Schlosskirche genagelt haben soll. Auf alle Fälle gilt der 31.10.1517 als Startdatum der Reforma-

tion. Aus diesem Anlass gibt es seit 2008 die Lutherdekade. In verschiedensten Veranstaltungen 

wird auf die Bedeutung dieser Veränderungen, nicht nur für religiöse Menschen hingewiesen. 

Sachsen-Anhalt ist Lutherland und darum kam mir die Idee, dass wir uns vielleicht mit unseren 

Mitteln hier einbringen sollten. In der Aussprache zu den Berichten sagt einmal Eure Meinung 

dazu. 

DL9ZWG 



Werte Yls , XYls und OMs des Distriktes Sachsen / Anhalt , werte Gäste 

Als VUS Referent möchte ich mit diesem verkürzten Bericht ein paar Dinge des Amateurfunk-
Alltages ansprechen. Aus QRL Gründen kann ich leider nicht an der Distrikt-Versammlung 
teilnehmen, deshalb dieser Weg. 

Zu den Relaisfunkstellen: 

Wir hatten in Dessau und Wolfen Besuch durch den Messtrupp der Regulierungsbehörde. 
Dabei gab es keine nennenswerten Beanstandungen, gemessen wurde einschließlich 10Ghz 
ATV Relais. Die besuchten Relaisstandorte haben jetzt erst einmal Ruhe zu dem Thema. 

Das neue D-Star Relais in Dessau arbeitet wegen Bauarbeiten der Stadtwerke zur Zeit 
eingeschränkt. Der Einstieg von  maximal 4 Usern stellt die Frage wie sinnvoll der Betrieb ist, 
vielleicht ist ein Hotspot ausreichend. Warten wir mal auf die besseren Tage. 

Im Rahmen der diesjährigen Schulung der VUS Referenten war das Sachsen Anhalt Wander-
Relais Gesprächsstoff. Ehemals in der Nähe von Burg als D-Star Relais in Nutzung, dann 
aufgegeben und über mehrere Standorte dann in Tangermünde gelandet. Hier besteht sehr 
schnell der Verdacht  auf Fehler bei der Registrierung, denn so kann kein Relais ab oder 
umgemeldet werden. Auch wenn der DARC keinen Einfluss auf die Genehmigungsverfahren 
lt. Gesetz mehr nimmt, so sollte doch eine vernünftige Koordinierung und ein 
entsprechender Umgang miteinander vorhanden sein. 

HAMNET in Sachsen Anhalt: 

1. Offizielle Strecke Sachsen-Anhalt: 5795MHz mit 10WEIRP zwischen DB0HRC und 
DB0WSF. 

2. Internetversorgung von DB0DES von DG1HVL über 5,8 Ghz  

Das ist eigentlich traurig für das Land der Frühaufsteher , 

Herzlichen Dank an Adi , DL1HRC der als Vorreiter hier sehr große Anstrengungen vollbracht 
hat. Die nächsten Tests sind in Wolfen angedacht, Auch Dessau Wolfen steht noch zur 
Debatte. An dieser Stelle sei nochmals darauf hingewiesen, wie schon x mal zur 
Montagsrunde angeboten, wir können im Distrikt die OVs mit einem Satz Technik für 
Testzwecke unterstützen. Anfragen sind immer erwünscht. 

Vom Distrikt Niedersachsen steht weiterhin das Angebot zur Anbindung an das Netz, 
Möglichkeiten in Richtung Sachsen sind ebenfalls gegeben. 

Orientierung : 

In Baunatal wurde nochmals sehr anschaulich dargestellt welcher Aufwand betrieben 
werden muss, um solche  Änderungen wie die Erweiterung des 50Mhz Bereiches zu 



erreichen. Es stehen weitere interessante Änderungen auf der Wunschliste aber hier muß 
der Gesetzgeber erst noch einiges ändern. 

Wir können unseren Teil beitragen, indem wir konsequent die Gesetzeslage in Bezug auf 
Leistung, Antennenpolarisation usw. einhalten.  

Für 2014 wünsche ich mir neue Aktivitäten im Digitalbereich, das uns unsere Frequenzen 
erhalten bleiben und das wir weiterhin mit viel Freude unser Hobby Amateurfunk ausüben 
können. An dieser Stelle nochmal ein großes Danke an den Vorstand unseres Distriktes. Hier 
findet man immer ein offenes Ohr für die Probleme des Bereiches VUS, aber auch die 
finanzielle Unterstützung wenn es um die notwendige Verbesserung der Technik geht. 

73 aus Dessau , Hans-Joachim Vogl -DG1HVL  






